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De a.m. a p.m. 
Normal en las Fronteras 

" Los salvadoreños 
pueden Ir a cualquier lu
gar que les plazca siempre 
que cumplan con los re
quisitos legales existen
tes", dice el Coronel Israel 
Agld Benavtdes, Director 
General de Migración. 

Agregó que hay arreglos 
bilaterales con Honduras y 
Guatemala en los cuales se 
exige la Tarjeta Migrato
ria Centroamericana, la 
cual es un documento pro
visional, ya que todas las 
personas están obligadas a 
tener un pasaporte para 
viajar. · 

dias festivos nacionales, 
entre los que se encuen
tran el 5 y 6 de agosto y tos 
de las festividades patro
nales de los lugares en que 
hay Delegaciones de MI
gración, nuestro Regla
mento contempla que hay 
que pagar servicio ex
traordinario. 

Por su parte el Director 
de la Renta de Aduana, Dr. 
Eduardo Honor lo Loyola, , 
explicó de la siguiente for
ma cómo operan las Dele
gaciones de Aduana con 
tos turistas. 

Tenemos, dijo, un Regla-
mento de Servicios Ex
traordinarios, para las la
bores que se realizan fuera 
de las horas hábiles de tra
bajo, pero deben saber tos 
usuarios que no tienen qu,e 
pagar nada por los servi
cios prestados durante la 
Jornada de trabaJo nor
mal, Incluyendo los trámi
tes de control de vehiculos. 
Las Delegaciones de 
Aduana, continuó, traba
Jan las 24 horas del dia, 
con un horario de labores 

normal de 8 a.m .. a 4 p.m .. 
después de estas horas se 
considera que el trabajo es 
en tiempo extraordinario, 
se Incluyen aqul los dias 
sábados, domingos, dias 
festivos nacionales y el 5 y 
6 de agosto; La Policía de 
Aduanas llene una organi
zación fuera de nuestro 
control, por lo cual no tene
mos Ingerencia en los co
bros que realiza , pero los 
empleados de Aduana, es
tán en la obligación de ex
tender el comprobante de 
pago, de acuerdo al Regla
mento que hemos citado 
antes, concluyó. 

Los viajeros deben re
cordar que fuera de los Pa
gos en Migra c ión y 
Aduanas, están los hechos 
en los puestos fronterizos 
de la Pollcia de Tránsito, 
los de fumigación de OIR
SA, que cuestan ll 2.50 y o-· 
tros que EL DIARIO DE 
HOY no pudo establecer a 
cu~nto ascienden por no 
estar establecida una ta
bla legal para hacerlos. 

No sé, dijo el Coronel Be
navtdes, por qué especial
mente algunas agencias de 
viajes tratan de descono
cer la Ley y piden cosas 
que no están contempladas 
en ella. Para el caso, docu
mentación de Migración 
para vender boletos y en o
tros casos Quieren pagar 
los derechos legales, entre 
los que se Incluyen los Im
puestos de turismo, por 
grupos, cuando saben que 
se paga por persona. Esto 
es lo que ellos quieren y lo 
cual nosotros en Migración 
no podemos aceptar por
que es Ilegal; es por esto 
también, que matlenen 

Piden se Reinicien las 
Clases en Col. S. Lucía 

una campaña difamatoria Padres de familia y 
constante contra esta lnstl- alumnos del Instituto Na
tuclón, añadió. clona! de ta colonia Santa 

Para conocimiento de Lucia, de llopango, hacen 
las personas Que van a un llamado a1 Mtnlstro de 
viajar en estas vacaciones Educación para pedirle. 
de agosto, dice el Coronel que ordene el reinicio de 
Benavldes, es necesario clases de dicho centro edu
recordarles que las dele- catlvo. 
gaclones de Migración tra- Señalan que existe la 
bajan las 24 horas del dla, preocupación de que el 
pero que la Jornada de tra- alumnado pierda el pre
baJo normal es de las 8 sente año escolar, debido a 
a .m .. a las 4 p.m. Las ho- que los maestros no se 
ras comprendidas de las 4 acercan al plantel, desde 
de la tarde a las 8 a.m., del Ja fecha en que secuestra
dla siguiente, nuestro re- ron a1 profesor Jesús Trl
g!amento las contempla nldad Hernández, quien 
como extraordinarias, por ahi laboraba. 
lo que hay que pagar el re- Los profesores tienen te-
cargo correspondiente. mor de que algo les ocu-

Cuando una persona rra, por la misma si
viaJa en horas normales de tuaclón de violencia que se 
trabaJo, con una Tarjeta vive y creen que pueden 
Migratoria prov isional , sufrir secuestro como el 
tiene que pagar tres colo- ocurrido al profesor Her
nes; ésta se extiende des- nández, quien todavia no 
pués de haberse Identifica- aparece. 
do plenamente el Interesa- Los alumnos dicen que 
do; los que viaJan con ya cancelaron la cuota ca
pasaporte, pagan por ser- rrespondlente al Segundo 
vicio un colón. Ciclo llevan más de un 

Los sábados. --····--.. D··- ,. ~ clases ;v_ 

temen que esa situación se 
prolongue por más tiempo. 

Además consideran que 
los profesores están exage
rando al faltar demasiado 
al Instituto; desde luego, 
por el momento de violen
cia que se vive, todas las 
personas se arriesgan al 
salir a la calle para ganar
se el sustento diario, Inclu
so los alumnos, pero lo 
cierto es que la actividad 
diaria del pais tiene que 
seguir adelante, explica
ron quienes denuncian 
esta situación. 

Por otra parte ya no es 
, tiempo de que a los alum- . 
nos los reciban en otro cen
tro educativo para conti
nuar su año escolar, ade
más de que ya han hecho 
gastos, como es el caso de 
que a prtnclplo de año 
cada alumno pagó 40 colo
nes y tres dias antes que 
los maestros salieran de 
vacact.mes por el Dia del 
Maestro pagaron la s 
cuotas correspondientes al 

'Segundo Ciclo. 

INTEGRAN EQUIPO DE TRABAJO.- Se ha formado un Comité Perma
nente de trabajadores y empleadores con el objeto de coordinar las labo
res de ambos sectores en el estudio y aná/Jsis sobre medidas concretas en 
el campo económico, social y laboral. Por Jos empleadores estuvieron pre
sentes, el Arq. Guillermo Guandique, por la Industria de la Cpnstrucci6n; 
Dr. Osear Alfredo Santamarfa y Hugo Barrera, por AS!; y senores Rafael 
Coto, Anlbal Somoza, José Roberto Rodrfguez, Ricardo A v/la y José Ser
pas, por la Central General de Sindicatos y Luis Mendoza, por FENAPES. 

•, 

INVITADOS A COSTA RICA.- A una gJra de acercamiento técnico han 
sido invitados campesinos de fas cooperativas del sector reformado del 
!STA. La gira se efectuará del 28 al31 de junio y asistirán representantes 
de las hacienda La Carrera, Santa Clara, Astorla, además de la Central 
Nacional de Trabajadores y de FESACORA. El profesor Antonio Barrios 
Amaya (al centro) jefe de personal del !STA, es informado de la gira. 

Dra. Castillo: 

Reestructuración no es 
Necesaria en Asamblea 

"No es necesrla una 
reestructuración en la di
rectiva de la Asamblea 
Constituyente. porque 
traería problemas admi
nistrativos", afirma la 
Dra. Maria Julia Castillo, 
VIcepresidenta de la mis
ma. 

En entrevista concedida 
a EL DIARIO DE HOY, 
aseguró que "aumentar el 
número de directivos se 
haría sólo por satisfacer 
un orgullo. Esto traería 
más gastos administrati
vos''. 

Como se sabe, durante 
una sesión plenaria ante
rior. el Lic . Rodolfo Casti
llo del PDC, recordó al 
presidente de la . Asam
blea, Mayor Roberto D' 
Aubutsson. que habla una 
promesa de él para el 
PDC, de aumentar el nú
mero de directivos a doce. 
Actualmente son 9 los di
putados que Integran la di
rectiva . En esa ocasión 
hubo fuertes polémicas y 
se vislumbró que 3 miem
bros del Partido Demócra
ta Cristiano pasarían a 
ocupar cargos directivos. 
En la misma oportunidad, 
se habló que era un viejo 
pacto que tenían entre los 
democrlstlanos co n 
D' Aubulsson. 

"El mejor trabajo lo 
pueden hacer los compa
ñeros diputados dentro de 
la Asamblea. en el pleno y 
en las diferentes comi
siones de trabajo. No con
sidero necesario ni Indis
pensable que se aumente 
el número de directivos. 
Aqul hay mucho trabajo 
qué hacer en las comi
siones". señala la doctora 
Castillo. 

DEBEN CRITICAR 
CONSTRUCTIVAMENTE 

Referente a las declara
clones que hicieron los di
putados de AD, doctores 
Ricardo González Cama
cho y Luis Nelson Segovla. 
acerca de la Ley Morato
ria, la vicepresidenta de la 
Constituyente dijo qu~ 
"mejor deberlan dedicar
se a trabajar y criticar 
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constructlvamente dentro 
de la Asamblea. En lugar 
de negativamente, 

dedicarse a con
forma POSitiva y 

orientadora en las Comi
siones de la Asamblea". 

Como ese partido no lo-
-Favor-ata pllgtnaa. 

Dr. René Barrios Dra. Maria Julia 
Amaya. de Cast/1/o 

Escuelas Regionales de 
Arte fundan este Año 

Las Escuelas Regiona
les de Artes vienen a llenar 
un vaclo existente en las 
poblaciones del tnterlor 
del pais y a descentralizar 
tos servicios que presta el 
Centro N a clona! de Artes. 
al cual pertenecen. 

Los objetivos que persi
gue la fundación de estas 
escuelas son. entre otros, 
descubrir y aprovechar el 
talento artístico en el tnte
rlor del pals, difundir las 
artes para contrarrestar el 
materialismo que nos aho
ga actualmente y sensibili
zar a la comunidad en el 
desarrollo , Impulso y 
cooperación de las artes. 

En la primera etapa se 
establecen las escuetas de 
Santa Ana y Sonsonate, 
donde hay locales disponi
bles y apoyo de la comuni
dad. Una Comisión Provi
sional en las . cabeceras 
promoverá los centros. 

Es Importante la partici
pación de la comunidad en 
el desarrollo de este 
proyecto. El Alcalde. el 
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Gobernador, el Coman
dante Departamental, el 
Director de la Reglón Edu
cativa, los Clubes de Servi
cio y personas ligadas al 
arte, aportan. sus Ideas y 
contribuyen materialmen
te para remodelar y ade
cuar los locales que servi
rán en las especialidades 
de la Escuela Regional de 
Artes: Artes Escénicas, 
Artes Plásticas y Música. 

Este Proyecto tiene la 
ayuda de la Dirección Ge
neral de Educación Básica 
y de la Dirección de Artes. 

La Escuela Regional de 
Artes de Sonsona te fun
cionará por las tardes a ni
vel básico. El local escogi
do es el de la escuela "Re
pública de Halti" . En 
Santa Ana funcionará en la 
escuela de la colonia Santa 
Lucia . 

Existe el proyecto de 
fundación de Escuelas Re
gionales de Artes en San 
Vicente, CoJutepeque, San
ta Tecla, Ahuachapán y 
lacatecoluca. 
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